
コメント編

問３－（１）委員会活動報告の評価に対するコメント
無回答 内容は濃かったですが、時間が短かったと思いました。もっと回数を重ねていければいいです
満足 知らん人とか知り合ったから
満足 色々まちづくりについて考えてもらって環境なども考えて活発に活動していることが分りました
やや不満足 スクリーンに分りやすく図があったのがいいと思いました。
満足 分りやすく話してくれたから
大変満足 各部会活動が大変熱心に取り組まれていることが良く分った。

やや不満足 子どもには難しい
大変満足 まだ３０年も居なくて分らなかった事が知れるだけでも楽しいし、もっともっと知りたい。
満足 皆さんの発表はすごく分りやすかったから
満足 分りやすかった
不満足 大人の人の話だったので小学生の私達にはあまり分らなかった。もう少し小学生がわかるよう

にして欲しい。前の画面の文字が見えにくい。
不満足 話の内容が難しかったので良く分らなかった。小学生にも分るように話をして欲しかった。
不満足 字が細かすぎるので重要なことだけ書いて欲しい。きっと良い事を話して下さっているのにわか

りにくかったから
大変満足 ５つの委員会がどのようにどこでどんな風に活動しているのか良く分った
やや不満足 スライドが見えにくかったので。プリントがあれば良かったかも？
満足 机上の空論にならぬように
満足 ゲートボール仲間
満足 ５年の進化している（努力された）状況が良く分った
満足 夫々議論の積み重ねがしっかり出来ていると感じました
満足 初めて参加させていただきましたが、もう少し時間が有ったら具体案が聴けたかなあと思いま
やや不満足 ・発表者は皆様に聞き取れているか確認が必要。一方的に話してもマイクの使い方が悪い。

・発表内容が多すぎて字が多すぎて見ずらい。（要点をまとめ、他はデジメ資料で配布する）
満足 住民のアンケートにより問題点を採用して対策を考えている。
やや不満足 初めて参加で過去の実情が分りません。もう少し時間を掛けて説明して欲しいと思いました。
やや不満足 丁寧な説明でした。が、全体の説明をするあまり、結局ポイントが分りにくかった。
満足 時間が少ないのか、早口で話されたので勿体無かった。高齢の人が多いので折角のデータの

パネルが見えにくかった。もっと大きく写して欲しい
大変満足 分りやすく大変満足
満足 創生推進委員会の活動が良く分りました
やや不満足 若者の参加が少ない。報告が一方的。プリントで補完を。
満足 期待より多くの人が集まった
満足 主要な取り組みが理解できた
満足 みんな熱心にまちづくりを考えてくださっているのに感心しました

問３－（３）　今後のまちづくり活動に対する意見

自然なままで居て欲しい

高齢者が生活しやすい環境整備・・・・買い物、外出を支える交通の問題解決

いろんな人が集まり有意義であった
「縁をむすぶ」大災害がいつやってくるか誰も知らない中、個人が大切にされすぎているが、もっと他と共に生
きるようにしないと財政も厳しい中自分達で生きることを日頃何も無い時つみ重ね、いざと言う時役立つように
をどの町内も意識統一していくニュータウンに。

高齢化で住民のニーズが（生活スタイルが）大きく変わってきている。今のニーズ、今後のニーズをしっかりと
行政自体がつかむこと。「お金がない」でなく、住民とともに進めていくことが大事だと思いました。

最近になって工事が増えてきたから自然から保護するべきだと思う。

小さな問題をどんどん改善していけばいいと思う。

出来れば人を集める

みんなが交通とかで触れ合える

丁寧に取り組むべき
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・ぜひこんな良い事をされているので住民に自由参加にしてみたらどうでしょう。
・私達の作ったポスターや私達が実際に体験した自然を使っての勉強などを上の意見と同じくいろんな人に体
験してもらったらどうでしょう

まちを住み良くするというイベントをされているのですから、決まった人だけでなく自由参加などにされたらいい
と思います。私達が書いた資料などを貼ったり言ったりしてもっと洛西ニュータウンを知って欲しいので、そうい
うイベントもつくったらどうでしょうか

こういうフォーラムか私達が見たこと、体験したことを実際にいろいろな人に体験してもらってはどうですか？

樹木を大切にする。行事を増やして、笑顔を守る。リサイクルをする。新聞紙は古紙回収に出す。なんきんは
ぜの会のように、清掃活動を行う。

住民への細かいＰＲ。関心を高めること。

住民の意向を伝える為には、住民運動が必要。陰で苦言をはいても、このような機会に出席しないのが残念。
検討ばかりでなく実現して欲しい

新住民を呼び込む為のアピール（例、洛西支所内の待機児童は「ゼロ」）

若い子育て世代の誘致（具体的施策）

高齢化の中で交通の利便性の向上と普段の買い物等、生活に密着したことがやり易くなるようにしなければ
いけないのではないかと思います。
住民が気軽に触れ合える場をもっと作って欲しい。例えば公団の一室を解放して交流の場とするなど。

･交通　・ｺﾐｭﾆﾃｨ

交通、お年寄りがデイサービスに行くのに送迎バスを使わなくて良いぐらいに細やかな交通システム。お年寄
りが自分で少し歩いたら行動できるように、ぎりぎりまで身体機能を使えるようにしてあげられれば良いなと思
います。

・ゴミのポイ捨てが多い。最近は犬の糞がビニール袋に入った状態で捨てられている（小畑川通り）。最近３月
１６日西陵中学生の卒業式前は通学路１．５ｋｍ間、ゴミを集めてみると、多い順に列記すると①タバコの吸
殻、②菓子袋、③空き缶、④犬の糞、⑤鼻紙、⑥木枯等

集合住宅で５階建てが多くしかも高齢化してるのに昇降設備が無い。改善（建て替え等）しなければゴーストタ
ウン化が進むであろうと思う。

住民の高齢化が進む中、ニュータウン内の巡回バス運行について是非実現できますよう期待しています

洛西ニュータウンのサブセンターはあくまで商店街です。高齢化の町になっていますが最近は福祉センターに
変わりつつあります。ぜひ商店として復活していただきたいです。

年齢の構成が若い人達、子育て世代、高齢者などが住んで見たい洛西ニュータウンであって欲しい。まちづく
りなどが壊れていくのは最大の原因は経済の低下と考えます。この解決が急がれています。京都市全域と各
行政での地元経済の循環が重要です。多様な年齢構成が住み易くする。今はバス路線も多く有るようですが
ニュータウンの発展と時代と共に利便性は大きく見直さなければならない。高齢者や障害者の方達が使って
ベストなものでなければならない。紙面の都合でとりあえず意見と要望です。

ごみゼロのまちづくりー春秋の年２回の一斉の掃除と捨てない意識のアピール宣言を

どう実現していくのか。ニュータウンの多くの人に参加してもらう事と、シンボリックで良いので、何か実現でき
アピール出来ると良い

大原野等周辺と関連して考える必要もある
高齢化への対応

自治会活動で福西地区が多く、他方新林で自治会活動が少ない。原因はズバリ公団が住民の加入を嫌がる
からと考えます。市営団地のように団地に入居即自治会加入に繋がれだと思います。新林住民の加入率は
公団次第。職場組合のユニオンショップ制
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問４－（２）テーマ別交流会の評価とその理由
満足 楽しい時もあったし、微妙な所もあったから
満足 子供達が知恵を出し合って考えている事が良くわかった。運営された方の進行。

満足
色々なグループのアイディアが聞けて良かったなと思います。
・実際に出来るものとかも有ったので是非やりたいと思います。

満足 前にホワイトボードなどが出ていたので分りやすかった。
大変満足 みんなで意見を交流し合えたから。
大変満足 参加者全員が自由に意見を言い合えた。
やや不満 できるのか？コストは？
やや不満 ちょっと意見を出せなかった
大変満足 洛西のことを聞けて良かった。
やや不満 長くて頭に入らない
無回答 第一部と違って自分達の意見が言えたりしておもしろかったです。
やや不満 あまり意見を言えなかった
やや不満 前の発表では声が出ていたのに交流会では出なかったから

満足
子供達が一生懸命考えてきてくれた構想を聞けて良かったです。子供達の疑問にしっかり歩み
寄れただろうか・・・と逆に不安になりました。今の子供達を豊にする事が自分を大切にするこ
と、人を大切にすることへつながり、その人材が増えることが地域の安全環境づくりに繋がると

大変満足
私たちのほか４つの団体がニュータウンの為の活動をしているのが分ったので、この団体の思
いを大切にして実現させていきたいと思いました。

無回答 住民の意見をもっと聞き入れて欲しい
満足 なんか総花的でしたが課題は出てきたと感じます。

満足
子供達の健全な意見にとてもうれしく思いました。出来る事と出来ない事をはっきりさせて！と
の言葉に大人が答えて楽しい子ども時代を送って欲しいと思いました。

満足 循環バスと歩行困難者の問題を一緒に論ずるのは難しい
満足 活発な語意見が出ました。今後どのように実行に移していくか。

大変満足

私の困っている事とニュータウンの中に住んでいる方々の困っている事と共通している事に気
付き、住民にとっては大切なことなのだと確認できた。家は大枝西長町の坂の上にありバス停
まで２０分（上り３０分）かかり、マイクロバスが近くまで来ないか考えていました。ニュータウン内
も坂が多く高齢の方は困っているとの事

満足 参加された皆さん、個々の考えておられるテーマ（洛西）について沢山の意見があり良かった。
満足 交通アクセスについて情報を得られた。多方面の考え方を得ることが出来た。

満足
外から見た目、景観を守るか、機能を優先されるのか、このテーマで議論出来たのが非常に良
かった。

大変満足 参加者９名洛西内（新林、境谷、竹の里、福西）桂とごみゼロに関心のある方が分布していた。
大変満足 街路樹について広範囲な意見が出てむしろ時間が足りない位であった。
やや不満 行政に対する批判及び要望の発言が多く、住民としてのすべきこと等の発言が少ない
満足 多くの人の意見が聞けた
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問５－自由意見

行政に頼るだけでは駄目
大事な活動の発展している様子がよくわかりました。若い世代ももっと巻き込めればと思いま
・洛西の自然を生かし、子供達が自由に遊べる広い自然の公園（プレーパーク）是非作りたいで
すね。
・まちづくりフォーラムにより多くの方の声が生きるようニュータウン全体の方を吸い上げる仕組
自然はいいけど
洛西には公園がたくさんあるからもっと遊具を増やしたらいっぱい公園に子供達が集まると思う
ので遊具を増やしたら良いと思う。（シーソー、トランポリンなど）
せっかく公園がたくさんあるのでどの公園でも楽しくできる新しいことを考えて実現してみてはど
うですか？
これは勝手な私の意見です。
１．せっかく緑が豊かな福西の町なので、緑を使った遊具を是非増やしてください。⇒緑をどん
どん増やしてください。
２．１に関係しているんですが、動物を街に入れてみたらどうでしょう。すると家に引きこもってい
る方も外で遊ぶと思います。
３．ぜひこのフォーラムや集まりを自由参加にしたりどんどん広めてください。
関係ないんですが、去年の３月１１日に起こった「東日本大震災」の募金や、その地震を踏まえ
て、避難訓練とかをやってみたらどうでしょうか。
もっと樹がほしい。ニュータウンの行事を増やして欲しい。自然を大切にする為に、自然が多い
公園や広場が欲しい。小畑川のような子どもが安心して遊べる川がプレイパークのような大き
く、ととも幅広い年代の人々が楽しめるプレイパークが欲しい。
自治会や様々なグループにもっと参加を呼びかける
実現に向け健闘を祈る
会議や講演等にお金を使わず実行に使って欲しい
全部の部会の皆様の努力に頭が下りました。
いろいろと意見が出尽くしてきた段階で、今後優先順位をつけて、どれを実行に移していくかを
話し合うべきではないかと思います。
創生委員会のみの集まりなのか、住民が参加できる集まりなのか明記して欲しい。
よりよくする為の活動が行われている事を知るだけで、少し前向きになれる気がします。お年寄
りの中には「若い人が頑張って」とだけしか言えない人がいます。若い人の中にも「変えられるも
のなら、変えてみて」としか言えない人もいます。身近な事で変化を作れる、作る事が実際に行
われていることを、上手にアピールしていく事が、今後必要かなと思いました。費用面など、問題
があると思うので実現に向けての取り組みには、新しいことへの理解（深みのある情報を取り入
れる）には時間と信用が必要とも思いました。自分の事は後回しになりがちのことも多いと思い
ます。自分さえ我慢すればという部分。そうすると住民運動にまでならないかなと。
一部の方がしゃべり過ぎは良くないと感じた。
・自分だけが好かったらいい・・・・教育（子ども、大人も）
・ゴミのポイ捨て（例）たばこ、菓子袋、ペットボトル、犬の糞（ビニール袋に入っている）ちり紙、
木屑等
・意識の問題
本日の会議のような催しを年に１回位、必要であると思う。
創生推進委員会のますますのご活躍でニュータウンの生活環境の向上が図れますよう願って
花木が好きなので珍しいきれいな樹木が多いので大変喜んでいます。３０年以上になり、折角
の大切な木がいろいろな事情でしょうが剪定の為にバッサリ切られると何とかならないかなあと
思います。樹木の生命に癒されています。いつまでも大切にしたいと思います。
市会議員が参加してくれたのはうれしかった。
展示がコーナー毎にバラバラで統一できていないので見にくい。せめて表題だけでも統一され
たらと思う。表示も小さくて見にくかった。

以上
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